

令和5年度 学校評価 保護者アンケートの結果から

今年度より、保護者アンケートも ICT を活用して実施いたしました。提出期限を延ばし、緊急メールで呼びかけるなど工夫をしましたが、回収率は66%でした。(昨年度は88%)また、質問内容も精選しましたので、一概に昨年度との比較はできませんが、15項目中14項目が90%以上の肯定的な回答でした。ありがとうございます。(昨年度の結果は本校のホームページをご覧ください。)自由記述によるご意見・ご要望・感想の中から、全体にかかわるような内容については、関係する項目の中で回答させていただいております。お忙しい中、アンケートにお答えいただいた保護者の皆様の貴重なご意見は、今後の学校経営に生かしていきます。

【1 子どもは、楽しく学校に通っています】

肯定的な回答は、昨年度より1ポイント下がり95%でした。全児童が「楽しい」と思える学校を目指して努力します。

【2 子どもは、授業に意欲的に取り組んでいます】

肯定的な回答は95%で昨年度より1ポイント上がっています。学校公開での参観の制限がなくなり、低学年は、毎日のようにたくさんの参観がありました。全児童が意欲的に取り組めるように、今後も、授業改善に努めてまいります。

【3 子どもはクラスの中で、安心して生活しています】

肯定的な回答は96%で、昨年度より1ポイント上がりました。引き続き、児童の心に寄り添った指導をしていきます。自由記述には「教員の児童への対応について」のご意見がありました。全教員に、親身になって指導しているか、学年の発達段階に合った指導をしているか、児童を不安な気持ちにしていないかなどについて確認し、指導いたしました。また、児童には「いじり」や「ひやかし」から「いじめ」に発展することや、「いじめ」は、絶対に許される行為ではないことを、全校朝会などで伝えてきました。日常生活やアンケートなどで「いじめ」につながるようなことが分かりましたら、即確認し、保護者の皆様にもお知らせいたします。早期発見・早期対応にご理解とご協力をお願いいたします。

【4 子どもは、家庭学習(宿題や自主学習)をする習慣が身に付いています】

肯定的な回答は81%でした。昨年度より3ポイント下がりました。子どもたちが主体的に家庭学習に取り組めるように、「家庭学習のすすめ」を作成し、「家庭学習のあり方」について保護者会などで伝えてきました。秋の読書週間の「家読」の取組にも、多くのご家庭の協力を得ることができました。自由記述には「自主学習や宿題も自ら取り組み、意欲的に通えているクラスもありとても感謝しています。」というご意見がありました。クラスによって教員の対応が違うというご指摘もいただいております。学校全体で行うことで効果は上がります。今後も、学校全体で全ての児童に家庭学習の習慣が身に付くよう、ご家庭と協力して取り組んでいきたいと思っております。

【5 学校は、ルールやマナーを大切にされた指導をしています】

肯定的な回答は99%で、昨年度より1ポイント上がりました。規範意識が向上してきたことをうれしく思います。本校のホームページに、「北糞谷小学校のきまり」を掲載しております。特に、タブレット端末のルールについては、子どもも大人も「情報モラル」を向上させていくことが喫緊の課題です。お子さんと一緒にご覧いただき、ご確認ください。

【6 学校は読み・書き・計算などの基礎学力をつけるために分かりやすく指導しています】

肯定的な回答は、昨年度より2ポイント下がり95%でした。読み・書き・計算などの基礎学力は、補習教室や家庭学習と関連させて指導いたしました。オンラインでの授業配信も日常化してきました。繰り返しの練習も楽しみながらできるように工夫していきます。

【7 学校は、プログラミング教育など未来社会に生きる子どもに必要な教育をしています】

肯定的な回答は95%で、昨年度より3ポイント上がりました。本校は、今年度も、4.5年生は、3Dプリンターを活用したプログラミングの授業やロボットを動かす授業、6年生は、ドローンプログラミングによる操作を行いました。低学年でも生活科や各教科でプログラミング教育を実施してきました。今年度より、大田区で新設する5・6年生の教科「おたの未来づくり科」に向けた取組もスタートしています。12月9日には、楽しみながら未来のことについて考える「未来づくりフェスティバル」の催しもスタートして、盛り上がりました。「キャリア教育を始めて数年が経ちますが、子供たち自身が自分の未来を考える大きなきっかけになっていると感じます。」「子供は、高学年がキッザニアに行ったことを踏まえてキタザニアをやることや、JALとの連携授業のことも関心があり、消防署や近くの工場へ行って学んだことも自宅でたくさん話してくれます。」などの自由記述がありました。今後も、本校の取組を保護者の皆様にご理解いただけるように努力いたします。

【8 学校は、保護者に対して誠意をもった対応をしたり、相談に応じたりしています】

昨年度より4ポイントも上がり、97%の保護者の方が肯定的な回答をしてくださいました。多くの皆様に誠意をもって対応していることをご理解いただき大変うれしいです。自由記述には、「本当に感謝しかないです。」「支援員さんも優しく、安心して通えるようになりました。」「先生やスクールカウンセラーさんとの連携も素晴らしく、みんなに支えていただきました。」などの声をたくさんいただき、教員の励みになりました。一方、「子供は、先生に相談してもどうにもならないと感じています。」「参観の際も、児童への親身な対応は見られず、淡々と授業を進めていました。」「一人の殻に閉じこもるのをだれも救ってくれないようなクラスになりつつあるなど思いました。」「大人を信頼して安心して成長をしてほしい。」「何かあった時には、目を背けずに、目を見て子供が納得する答えをあげてほしいと、切に思います。」というご意見もいただきました。児童にも保護者にも、「誠意をもった対応」を心がけ実践できるように全教職員で努力していきます。誠意をもって対応していないと感じられた場合は、学校長にお知らせください。

【9 学校は、教育活動の様子や情報を保護者に分かりやすく伝えています】

肯定的な回答は94%で、昨年度より1ポイント上がりました。昨年度より、まなびポケットの保護者IDを活用した欠席連絡も始まっております。今年度の2学期からは、「学校だより」の紙ベースでの配布をやめて、ホームページや「学年だより」のQRコードから読み取ってご覧いただけるようにしました。自由記述では「学校だよりの配布がなくなり、我が家では、自宅で印刷して今までどおり壁にはり使用していますが、校長先生のお話など、たくさんの方が読む機会をなくしている気がして、残念です。」というご意見をいただきました。気にかけていただき、とてもうれしいです。安心してください。地域や関係者には、今までどおりお届けしています。今後も、保護者の皆様のお声をうかがいながら進めていきたいと思っております。ペーパーレスにご協力をお願いいたします。

【10 学校は、保護者や地域の方が授業や学校行事に参加できる機会を設けています】

肯定的な回答は、なんと100%でした。運動会、学校公開、未来づくりフェスティバルなど、今年度は制限なしで参観いただくことができました。自由記述には「コロナ対策が緩和され、保護者が参加、参観できる行事が増え、とてもうれしいです。」というご意見をいただきました。

【11 学校は、子どもに安全指導を行い、学校の管理体制もできています】

肯定的な回答は1ポイント上がり、97%の肯定的な回答でした。今年度は、校庭の体育館側のネットを改善しました。また、バスケットゴールや的当てを修理して、児童が安全に使用できるようにしました。安全指導や安全点検は、年間計画を立て、毎月1回必ず実施しています。安全指導や安全点検は、楽しい学校生活を送る基盤となります。引き続き、安全で楽しく生活できるように努力いたします。

【12 学校は、子どもの健康指導(早寝・早起き・朝ごはん・歯磨き・姿勢)などに取り組んでいます】

肯定的な回答は98%で、昨年度より2ポイント下がりました。年間2回の「早寝・早起き・朝ごはん」の取組や、講師を招いての「正しい姿勢」の体育・健康教育授業地区公開講座を行いました。健康教育は、ご家庭と協力して進めていくことで効果が上がります。ご理解とご協力をお願いいたします。

【13 学校は、体力向上に取り組んでいます】

肯定的な回答は96%で、昨年度より1ポイント上がりました。今年度は、例年実施している縄跳びタイムやマラソンタイムの他、運動委員会(児童会)が「運動中」という企画をするなど、子供らしいアイデアで楽しみながら体力づくりができるように努めてくれました。

【14 学校は、地域の力を子どもたちの教育活動に生かしています】

肯定的な回答は98%で、昨年度より5ポイントも上がりました。継続してキャリア教育に取り組んでいるので、地域、企業など非常に多くの方々と関わっております。学校支援地域本部との連携をとり「夏のわくわくスクール」も実施し、約60講座も開催できました。次年度からは、コミュニティースクールとして一層連携が進むことと思います。

【15 家庭のルールを決め、あいさつなど大人も子どももすすんで行うようにしています】

肯定的な回答が98%でした。昨年度より2ポイント上がっています。児童アンケートでも、この項目は昨年度より4ポイント上がっています。大人がすすんであいさつをして、お手本となってくさっているからだと思えます。ありがとうございます。

【その他 自由記述 マスクについて】

「先生方が、率先してマスクを外してくださったおかげで、はじめはためらっていた子供も、今は、マスクをしない日がほとんどとなりました。必要な時はつけさせますが、個人の判断に委ねられて過ごすことができ、安心しています。」という、マスクに関するご意見でした。インフルエンザが流行った際は、マスクの着用を進めたこともありましたが、無理やりつけさせるようなことはしないようにしました。

【その他 自由記述 水泳帽のシールについて】

「水泳帽に貼るシールのことですが、洗濯すると剥がれますので、マジックテープなどにしていただけるとありがたいです。」というご意見についてです。本校では、順次、マジックテープの水泳帽に切り替えています。現在、1、2年生は、マジックテープの水泳帽となっています。そのほかの学年は、そのままシールの水泳帽となっています。(わざわざ購入するのは、もったいないため)シールは、剥がれたら、新しいものを差し上げますので、遠慮なくお知らせください。

【その他 自由記述 上履きの持ち帰りについて】

「気になっていたことなのですが、金曜日に上履きの持ち帰りを忘れないために、教室から上履きを袋に入れ、靴下で玄関まで歩くことが、低学年の頃よく行われていると子供から聞きました。忘れないためのご心配はありがたいのですが、廊下を靴下で歩くのは・・・」という、ご意見をいただきました。本校では、上履きを忘れてしまった場合は、外履きを良く拭いて上がっています。靴下や素足で過ごすのは危険だからです。1、2年生の靴箱は、1、2年生しか使用しない玄関なので余裕はあると思います。危ないので、玄関で履き替えるように指導いたします。

【その他 自由記述 地域のイベントなどについて】

「他エリアに比べて、地域のイベントが多い中、いつもご尽力いただいていると思います。ありがとうございます。」「今年はイベントも復活し、地域の方とも交流する時間も増え、子供たちもとても楽しんでいく様子が多くみられました。」「個人的な感想になってしまいますが、PTA活動に参加するようになり、町会や青少対とのつながりを校長先生や副校長先生が積極的に持ってくださいることにより、保護者も徐々に顔見知りになりつながっているように感じています。」「多くの目で、子供たちを見ていただける環境に感謝しています。」「ありがとうございます。引き続き、地域の中の学校としての役割を果たしていきたいと思えます。」

【その他 自由記述 PTA コーラスについて】

「PTA コーラスは、以前のように先生方と歌えたらよいなあと思っていました。でも、これ以上、残業や休日出勤が増えてしまうといけないので無理は言えませんが、子供が1年生の頃のコーラスは楽しかったです。先生と交流が深められるよい時間でした。」というご意見をいただきました。教員もPTAの「T」ですから、強制にならなければコーラスに参加することはできます。ただ、残業、出勤、超過勤務にはなりません。勤務時間外の活動となります。教員の働き方改革が問題とされている中で、とても難しい状況です。お察しいただき、感謝申し上げます。